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https://www.100test.com/kao_ti2020/172/2021_2022__E7_AA_81_

E5_87_BB_E4_B9_9F_E8_c73_172849.htm 我不知道该说点什么

，半个多月前我参加了复试，现在也基本上知道录取是不成

问题的了。其实结果早在我自己的预料之中，但是过程却也

是实实在在的艰辛。和很多人不一样的是，在这过程中我始

终没有想过失败，因为我不能失败。 现在好了，实在是雨过

天晴了。我终于可以安心的坐在这里写下这些话了。 和其他

有志于考研的同志们不同，我不是出于自己的兴趣，也不是

迫于就业的压力选择这条路的，我是为了讨得长辈的欢心。

所以我并不是像其他同学那么有动力，那么雄心勃勃。但是

说的俗一点，幸运女神毕竟又一次垂青于我。我不敢说自己

有什么经验之类，但是至少我的经验可以鼓励那些犹豫不决

的同志们下定决心试一试，这条路是充满了辛苦，但不像传

说中那么可怕。 我是比较擅长突击的那类人，我告诉大家突

击也是一种学习方法，即使你决定得很晚，你也一样可以胜

出。 专业课因专业而异，像我们文科无非是多看多记，也没

什么可多说的。说说公共课吧。 我的政治英语都是六十分以

上，这样的分数不值得骄傲，但很让人放心，对吧？ 我的政

治一直很不好，高考时也不过刚刚及格（150分我也就刚考

了90多点）。说不清是为什么，我每次都为政治下足了功夫

费透了心，但是我的平时自恃聪明的脑子一到这里就好像转

不起来，出题的老师总是和我对着干，我选这个他的答案一

定是那个。我的学习方法和大多数人不同，我喜欢把书一遍

看精，即使看得很慢。这次我确实实实在在的看了两遍，几



乎快把书吃进去了，还是刚刚及格。哎！后悔当初没有报一

个串讲的辅导班。所以奉劝那些不太有“政治头脑”的兄弟

姐妹们，一定不要听别人说什么报辅导班没有用，这是因人

而异的。考研政治要比我们高中、大学学得深学得精，如果

没有这方面头脑又没有报辅导班，自己啃起来非常吃力，最

重要的是很耽误时间。政治方面实在就谈不上有别的什么经

验了，我的水平太低，做什么题都没觉得有质的飞跃，也感

觉不出辅导书的水平，总之通通比我水平高。 政治如此费力

不讨好的直接恶果就是我的英语成绩也被扯了后腿。我的英

语成绩从小就很不错，大一就抱怨为什么学校不肯让我们去

考四级，我们学校对英语教学很不重视似的，配备的英语老

师一点教学经验没有，她的课太无聊因此我就不去上了，之

后自己一高兴，大二时将搁置了一年的英语好好突击了一个

月，顺利拿了优秀。不过这也种下了一个很糟糕的种子，我

的英语开始不那么扎实了，阅读能力全凭老底，听力什么的

可是一直没什么大长进，六级时又犯懒，只学习了一个星期

，靠四级的底子又拿了70多分。依我的感觉，考研英语要比

六级需要更扎实的功底，不能再随便应付。我这次也没敢松

懈，一直扎扎实实的背单词，做题。因为有政治这个心腹大

患，题做的不如四级六级时多和精，听力也练习的不够充分

，就这样应考，最终只混了60多分，感觉就是特对不起自己

对英语这些年的爱好。我想说的是，想要提高自己的阅读能

力，一是要好好的把单词背精，二是没事多看些英文读物，

又有趣又有益。我想告诫那些继续奋斗在考研一线的同胞们

，如果你们的英语功底还不如我的话，千万不要指望奇迹发

生，还是要下足功夫。考研是不相信奇迹的。 我是那种反对



多买辅导书的人，书越多只会越添乱，有一本真题是绝对必

须的，在有就是一本听力专项，今年的听力可是得分率极低

，剩下的就是看自己的水平和弱项了。单词是重点，没单词

量可绝对不行，我个人喜欢大开本比较精细的单词书，用着

星火的觉得还可以。 这样就差不多了，没有那么恐怖，有实

力就不会出现意外。 相信自己，不要轻言放弃。 100Test 下载

频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


